

## Formación de una microempresa de dulces tradicionales en el Banco Comunal de Mujeres Dorcas, Güinope, Honduras<sup>1</sup>

Susana Angela Enríquez Valencia<sup>2</sup>

**Resumen.** Con el objeto de apoyar la formación de una microempresa dedicada a la elaboración de dulces con materias primas locales, surge este proyecto teniendo como meta incrementar los ingresos, la capacidad de gestión empresarial, y la organización de las socias del Banco Comunal Dorcas. Con la realización de este estudio se derivan recomendaciones basadas en la documentación de este caso para llevar a cabo en el futuro acciones similares. Partiendo de la existencia del Banco Comunal, en la cabecera Municipal de Güinope y respondiendo al interés mostrado por las socias en participar en una actividad que mejore sus ingresos, se inicia el proceso de selección de productos para la microempresa, deduciendo por las habilidades de las socias, la tradición del lugar y la disponibilidad de materias primas y otros aspectos técnicos, que los dulces tradicionales son una excelente alternativa. Se realizaron estudios técnicos y económicos de la factibilidad de producción de cada dulce, teniendo como resultado final una canastilla de dulces, la misma que de acuerdo a la estacionalidad de las materias primas puede variar en su contenido. Se realizaron capacitaciones en aspectos técnicos y administrativos. Además, se consultaron y se evaluaron políticas en torno a todos los factores que afectaron el proceso de desarrollo de la microempresa. A través de esta metodología se concluye que la formación de la microempresa es de alta factibilidad, y que la mujer debe ser apoyada para la autogestión de procesos productivos, administrativos y sobretodo de mercadeo, ya que mediante este proyecto se ha incrementado la valoración personal de las socias y sus habilidades. Las socias de la microempresa presentaron alta aversión al riesgo y no es de su interés trabajar con crédito externo. La formación y desarrollo de una microempresa tiene barreras grandes, las principales son económicas, financieras y de comercialización. Se recomienda por lo tanto, la intervención del Estado para crear organismos que otorguen crédito accesible a los sectores pequeños de la economía, así como también crear plazas de mercado específicas para quienes producen en baja escala. Por último, los entes que se encarguen de organizar programas de desarrollo rural deberán tomar en cuenta a la mujer campesina como ente impulsor de la producción y reproducción de las zonas rurales de nuestros países.

**Palabras claves:** Financiamiento rural, género, microempresa rural, política de crédito.

---

<sup>1</sup> Proyecto Especial elaborado como requisito previo para la obtención del título de Ingeniero Agrónomo.

<sup>2</sup> Estudiante del Programa de Ingeniería Agronómica de El Zamorano, Honduras.